

## ABSTRAK

**Nur Antika Yulianti. 1192090074. 2023. Pengaruh Model Pembelajaran Contextual Teaching and Learning (CTL) Terhadap Peningkatan Science Proses Skill dalam Pembelajaran IPA (Penelitian Kuasi Eksperimen di Kelas IV MI Cikapayang)**

Perkembangan dan inovasi baru dalam dunia pendidikan sangat diperlukan. Seperti pada penelitian ini yang dilatarbelakangi oleh kurangnya keterampilan proses sains dalam pembelajaran IPA di kelas IV dikarenakan penggunaan model pembelajaran yang belum bervariasi dan belum sesuai, yang dibuktikan dengan wawancara terstruktur bersama wali kelas. Maka dari itu, peneliti menggunakan model pembelajaran *Contextual Teaching and Learning* (CTL) sebagai implementasi dari perkembangan model pembelajaran yang telah bervariasi.

Penelitian ini bertujuan untuk: 1) mengetahui keterlaksanaan proses model pembelajaran CTL terhadap *science process skill* peserta didik kelas IV MI Cikapayang; 2) mengetahui perbedaan peningkatan keterampilan proses sains terhadap peserta didik yang menggunakan model pembelajaran CTL dengan peserta didik yang menggunakan model pembelajaran saintifik; 3) mengetahui pengaruh model pembelajaran CTL terhadap peningkatan *science process skill* peserta didik pada pembelajaran IPA di kelas IV. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah kuasi eksperimen dengan pendekatan kuantitatif. Teknik penelitian yang digunakan yaitu observasi, tes, dan dokumentasi.

Hasil penelitian diperoleh: 1) keterlaksanaan proses pembelajaran dikategorikan baik, dapat dilihat dari rata-rata nilai persentase aktivitas guru dan siswa. Rata-rata nilai persentase aktivitas guru yang diperoleh sebesar 73,27%, yang artinya keterlaksanaan proses pembelajaran berada pada kriteria baik. Adapun rata-rata nilai persentase aktivitas siswa yang diperoleh sebesar 72,7% yang artinya keterlaksanaan proses pembelajaran berada pada kriteria baik; 2) terdapat perbedaan dan peningkatan keterampilan proses sains siswa yang dilihat dari nilai *pretest* dan *posttest* antara kelas kontrol dan kelas eksperimen. Rata-rata nilai nilai *pretest* di kelas kontrol diperoleh sebesar 18 dan nilai *posttest* sebesar 32,6. Sedangkan pada kelas eksperimen diperoleh rata-rata nilai *pretest* sebesar 25,28 dan nilai *posttest* sebesar 44,76; 3) model Pembelajaran *Contextual Teaching and Learning* (CTL) memiliki pengaruh positif yang signifikan terhadap keterampilan proses sains, dengan nilai Sig. 0,0455 yaitu jika nilai Sig. < 0,05 maka H<sub>0</sub> ditolak dan H<sub>a</sub> diterima, dapat diartikan bahwa terdapat pengaruh model pembelajaran *Contextual Teaching and Learning* (CTL) terhadap keterampilan proses sains siswa pada mata pelajaran IPA di kelas IV MI Cikapayang.

Kata kunci: Model pembelajaran CTL, Keterampilan Proses Sains, Pembelajaran IPA